

# Emballages : le nombre de collectes revu à la hausse

Tout se trié désormais dans l'île. Cette évolution a conduit la communauté d'agglomération du pays ajaccien - Capa - à intensifier le rythme des collectes de sacs jaunes, dans l'hyper centre-ville en particulier



La Capa a pris le pari d'innover en utilisant le trottoir comme support d'un marquage éphémère informant les citoyens.

**O**n accélère la cadence. La collecte des emballages dans l'hyper centre-ville s'effectue aussi le samedi désormais. "Tous-qui n'ont pas, dans cette zone, nous n'avons prévu qu'un seul jour de collecte, le mercredi", rappelle-t-on depuis la communauté d'agglomération du pays ajaccien - Capa. Au dernier trimestre 2018, le contexte a incité à réactiver l'outil le calendrier et, du même coup, à ajouter un jour de collecte en déembre. L'évolution s'aligne sur des ambitions environnementales accrues.

Depuis le 1<sup>er</sup> août 2018, tous les emballages se trient à travers l'île et, par conséquent, dans la Capa. Dans la catégorie des nouveaux déchets valorisables figurent, entre autres, les petites gourdes de compote et de boisson en aluminium, les films plastique des packs

d'eau, les capsules, le papier huile, les sacs de salades, de produits congelés, d'aliments pour animaux ou encore les pots de yaourt, les boîtes de poudre chocolatée comme de céréales, les pots de crème cosmétique.

De l'avenue Beverini à la place de Gaulle, petit site, plastique simple et plastique dur se retrouvent dans des sacs jaunes, en plus des bouteilles et bidons en plastique, des cartonneries, des boîtes de pizza et autres boîtes de conserve. "Les gens ont fait les deux gestes de l'I, en conséquence, les volumes triés ont très vite augmenté. D'autant que ces emballages occupent une place importante dans les sacs", constate François Filoni, vice-président de la Capa, en charge des déchets.

## Marquage éphémère

Le programme d'ajuste-



Désormais, les collectes d'emballages en porte-à-porte s'effectuent le mercredi et le samedi, dans le centre-ville. La pratique sera étendue à l'ensemble des quartiers de la cité impériale dans le courant de l'année 2019.

(PHOTO JEAN-PIERRE BELIT)

ment mis en œuvre par la structure intercommunale incorporera alors l'évolution. "Les collectes en porte-à-porte doivent coexister avec les bennes exprimées. Plus de possibilités de collecte pour nos emballages triés, c'est plus de facilité au quotidien, il est important de permettre aux gens de trier de l'essence chez eux. L'objectif est que le tri ne fasse aucun dommage. Plus nous accompagnons la démarche, plus les résultats obtenus sont

meilleurs", insiste l'élu. Les règles ne varient guère entre le milieu et la fin de semaine. À chaque fois, les sacs jaunes sont déposés en un point bien précis de la rue entre 18 h et 20 h. Pour rappeler aux citoyens de rendre-voisins du week-end, la Capa a pris le pari d'innover en utilisant le trottoir comme support de communication. Le principe est celui du marquage épémère, blindagéable et sans effet sur l'achèvement des quelques centimètres carres concernés. On dessine un sac et on l'associe à un message informatif, "la collecte des emballages s'effectue aussi le samedi". Le dispositif ne déroge pas au code couleur en vigueur. Dans l'espace public, y compris au sol, la bonne couleur reste le jaune. Dans le même temps, les services de la Capa ont apposé des affiches dans les halls d'immeuble et distribué des flyers dans les boîtes aux lettres. La campagne est donc à la fois de façon narrative et plus classique.

"T'a démarqué en conformité avec les engagements de Laurent Marangoli, président de la Capa et maire d'Ajaccio, en matière de respect d'environnement. La dimension environnementale est intégrée dans toutes les politiques publiques", conclut-on. V.E.

pour le plus grand nombre. Le message est bien passé. Nous avons d'ailleurs affaire à un nombre de débits augmente en notre sein", se félicite François Filoni. Même s'il admet "qu'il reste encore quelques imprécisions qui devront être levées".

En 2018, ces améliorations pourraient être encore plus tappeuses à l'ordre. "Nous avons recréé quatre postes supplémentaires à l'échelon de la Capa. Ce qui porte l'effectif total à six. Il s'agit de faire en sorte que tout le monde adopte les bons comportements", commente François Filoni.

Une fois collectés le mercredi et le samedi, les emballages seront conditionnés afin d'être exportés vers le continent dans la région de Nîmes. Ils seront ensuite traités et orientés vers des filières de valorisation. Parce que "notre emballage à une seconde vie", résume François Filoni.

## VÉRONIQUE EMMANUEL

Les sacs jaunes sont à l'échelle. À l'occasion de l'été ce village a été doté de sacs jaunes pour la collecte des déchets.

167

À travers la Capa, entre janvier et octobre 2018, le volume d'emballages collectés a augmenté de 24%, l'équivalent de 167 tonnes supplémentaires. Plusieurs facteurs sont avancés depuis la Capa afin de rendre compte cette progression : l'extension des consignes de tri depuis le 1<sup>er</sup> août, le déplacement du porte-à-porte en matière de collecte des emballages et des ordures ménagères. C'est bien connu, plus on se rapproche des usagers, plus ceux-ci sont sensibles à leur. Une tonne de déchets envoyée à l'enfouissement coûte 260 euros à la collectivité, une tonne valorisée, en revanche, génère une recette.

LE CHIFFRE

## Le porte-à-porte généralisé en 2019

Tous concernés au sein du pays ajaccien. À la fin du premier semestre 2018, la collecte en porte-à-porte des urdes ménagères et des emballages s'appliquera dans tous les quartiers de la ville. De l'avis de François Filoni, le plus dur a d'ores et déjà été fait. "Nos préoccupations sont d'abord portées sur l'hyper centre contre coup de toute la population et de la consommation des flux. Chez les restaurateurs, nous collectons, par exemple, les déchets organiques, le verre. Comme dans les bois d'ailleurs. Désormais, ces deux filières repoussent sur des bases solides. Elles fonctionnent très bien. S'agissant de verre, nous avons d'ailleurs les meilleurs

chiffres du Sud-Est de la France", remarque avec satisfaction l'élu. Dans les communes rurales de la Capa, la collecte au porte à porte des emballages et indus ménagères est d'ores et déjà entrée dans les pratiques. Seuls deux hameaux à Alata restent à équiper. Les déchets cette fois seront pris en charge par des ramasse-miettes.

"T'a démarqué en conformité avec les engagements de Laurent Marangoli, président de la Capa et maire d'Ajaccio, en matière de respect d'environnement. La dimension environnementale est intégrée dans toutes les politiques publiques", conclut-on.